

En dehors de l'âge, il faut tenir également compte du siège, de la variété, du volume, etc., de la hernie; par exemple, les hernies inguinales qui ont le plus de chance de guérir sont celles qui sont le moins avancées dans le trajet inguinal, savoir les degrés suivants qu'on appelle: pointe de hernie, interstitielle, bubonocèle.

La hernie descendue dans le scrotum est presque toujours incurable par ces moyens simples.

Malgaigne a dit que ce serait folie de vouloir guérir la hernie crurale par un bandage. On peut en dire autant des hernies ombilicale et crurale chez l'adulte.

La conclusion à tirer des lignes précédentes, c'est que certaines hernies peuvent être radicalement guéries par un bandage approprié et porté suffisamment longtemps. D'autres hernies ne peuvent être radicalement guéries que par une opération sanglante.

Il n'y a que les auteurs classiques les plus récents qui fassent mention de ces opérations.

M. L. Picqué, chef de clinique chirurgicale à l'Hôtel-Dieu de Paris, a fait l'article "des hernies" dans l'Encyclopédie internationale de chirurgie. C'est à ce travail remarquable que j'emprunte pour vous préparer ces leçons.

Il divise les opérations en deux grandes classes, les unes lentes ou anciennes, les autres rapides ou modernes.

La première classe comprend les procédés qui amènent la cure radicale par un processus adhésif. La seconde comprend des moyens plus compliqués qui aboutissent au même résultat par obturation du trajet herniaire à l'aide d'un bouchon organique.

Les injections iodées, par exemple, faites au pourtour des anneaux, l'irritation inflammatoire produite par la pression du bandage sont aptes à produire ce processus adhésif nécessaire à la cure radicale.

En effet, n'est-il pas reconnu que celui qui commence à porter un bandage herniaire éprouve ces symptômes inflammatoires: douleur, rougeur, chaleur qui font que le malade ne consent que difficilement à continuer le traitement. Le chirurgien doit insister et forcer le patient à endurer son appareil, car, si le sujet est jeune, la hernie petite et récente, il y a grande chance d'obtenir la cure radicale.

*Cure radicale des hernies par les opérations sanglantes.*—Gerdy a beaucoup préconisé l'obturation du trajet herniaire par le bouchon organique. John Wood, de *King's College*, a eu l'idée de fermer le trajet herniaire en combinant à l'obturation par l'invagination, le rétrécissement par la suture des piliers.

Pour donner une idée de son procédé opératoire, je dois dire qu'il saisit, dans l'anse d'un fil métallique, le fond du sac, l'attire en haut entre les piliers qu'il rapproche en les traversant avec les deux bouts du fil qu'il tortille ensemble.